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(本篇译稿为黄谦善神父主日讲道，若内容有不⼀致的情况，⼀概以英文原稿

为准。） 

我们可以用两种方式看待自己的罪：依持天父的慈悲或不依持。在⼀次与我

的神师特鲁迪·麦卡弗里(Trudy McCaffrey)的避静中，我作为神父的⼀个罪

过显露出来。我知道那是不对的，但特鲁迪孜孜不倦地想剔除它。我说：

「好了，够了。对于这事我比你更烦恼。」 

我开始哭了起来。于是，我站起来，走到⻔口，说：「我明天再跟你谈。」 

像这种情形是我们每次谈论堕胎时都不应该发生的。 

但是，当我们带着天父的慈悲来看待我们的罪时，我们会因为自己的罪感到

悲伤，但我们并没有不知所措，也不至于无可救药。如果你是刚来我们堂区

的，我想告诉你们，我们中的杰⻄卡、克里斯特尔和埃里克（Jessica, 

Christel, and Eric）曾做了最美丽的⻅证; 在过去三年里，他们先后分享了关

于堕胎的故事，以及围绕着堕胎的痛苦和折磨，但最重要的是他分享了天父

的慈悲。 

这就是我们的始奌：因着天父的慈悲。但是，当我们与祂相遇的时候，往往

是我们感到内疚的时候。这就像当你把⼀束强光照进房间时，你才会看到所



 

有的灰尘。在第⼀篇读经中，先知依撒意亚有神视：「我看⻅吾主坐在崇高

的御座上，他的衣边拖曳满殿。「色辣芬侍」立在他左右，各有六个翅膀…。

他们互相高呼说：『圣！ 圣！ 圣！，万军的上主，他的光荣充满大地！』 由于

呼喊的声音，⻔限的基石也震撼了；殿宇内充满了烟雾。我遂说：『我有祸

了！我完了，因为我是个唇舌不洁的⼈，住在唇舌不洁的⼈⺠中间，我竟亲

眼⻅了君王！』」（依6：1-5)。你注意到所有的礼儀意象了吗？「宝座」、「⻓

袍 

、「庙宇」、「圣！圣！圣、万有的上主」(这就是我们弥撒祈祷祷文的来源），

还有烟雾(像我们的香⼀样)。所以，有可能当我们参加弥撒时，我们的罪恶

感就会浮現。你有没有经历过⼀些让你想起过去或现在的罪恶(例如，你听到

「色情」或「奸淫」这些词)，而立刻感到可怕？如果我读了⼀本关于神职⼈

员的书，我会发现自己做得有多差，而感觉很糟糕。但不要逃跑--这是⼀种

诱惑。这就是天父来与我们相遇的时刻！ 

新泽⻄州（New Jersey ）有⼀位妇女，她承认自己犯了堕胎罪，但仍然每

次来到教堂都难免泪水盈眶。重要的是她从不间断，直到有⼀天，当她在教

堂的通讯（Bulletin）上读到⼀些关于堕胎治愈的资料，这给她带来了辅导

和明确的治愈(https://www.rcan.org/incredible-story-post-abortion-
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healing-gives-hope-women).。 

同样的，先知依撒意亚不是从殿里跑出来，而是说：「我有祸了！我完了，

因为我是个唇舌不洁的⼈，住在唇舌不洁的⼈⺠中间。他承认自己的罪孽，

然后才有了治愈！当时有⼀个「色辣芬」 ⻜到我面前，手中拿着钳子，从祭

坛去了⼀块火炭，煤，接触我的口说：『你看，这炭接触了你的口唇，你的

邪恶已经消除了，你的罪孽已获赦免！』」(6：6-7)。 

去年12月，我们讨论了神慰和神枯的规则。这里还有⼀条规则：沮丧永远不

会是来自天父的。我们能⼀起说这句话吗？「沮丧永远不来会自天父的。当

我们听到过去所犯的罪时，我们应该感到难过，去办告解，永远不想再犯，

但不要灰心丧气--这是来自天父的回应。但是，如果你注意到沮丧情绪悄然

产生，那就是魔鬼用之以劫持天父所给予的悔悟的方式。 

请看依撒意亚的回答：「那时我听到吾主的声音说： 『我将派遣谁呢？谁肯

为我们去呢？』我回答说： 『我在这里，请派遣我！』」(6：8)。这里没有灰

心丧气！事实上，他出去宣扬主的真理，让⼈们与他⼀样改变他们的心。 

慈悲是爱的第二个称呼(Dives in Misericordia, 7,6 。所有的罪都可以得赦

免；父要赦免我们的罪，因为祂爱我们。当我们谈论堕胎时，我们是身为罪



 

⼈在与其他罪⼈交谈，试图警告⼈们不要犯下这种罪。 

堕胎的道德问题乃始于「胚胎是否是⼈类。我们都承认我们不应该杀死⼀个

无辜的婴儿，但对胚胎则心存质疑。WebMD 网站有这个屏幕截图

(https://www.webmd.com/baby/ss/slideshow-fetal-development).。上

面写着，「你怀孕了。祝贺你!。你想知道你正在发育中的宝宝有多大吗？，

你的宝宝在你体内生⻓的时候是什么样子的？你什么时候会感觉到它在动？ 

另⼀⻚说，在受孕时，基因构成是完整的。12周时，医生可能能听到心跳。

20周时，宝宝会吮吸大拇指、打哈欠、伸展身体、做各种脸部表情。这是我

们通常做超声波检查时期。在28周时，「如果你现在不幸早产，婴儿很有可

能会存活下来。」所有这些图像和⼈们使用的语言文字，毫无疑问地表明: 这

是婴儿，是⼈类。 

难道我们不应该至少承认28周后堕胎是错误的吗？在加拿大，我们可以在怀

孕期间的任何时候合法堕胎。只有中国、越南和朝鲜有类似的法律。在其他

任何国家，他们都有⼀定的限制。 

当我们看到这些图片，堕胎的错误就变得更加明显了。我们将再次描述⼀下

我们去年展示的三种堕胎手术，因为我们想看看我们有否改变了想法。令⼈



Father Justin Huang 

Saturday-Sunday, February 5-6, 2022 

4, 6 p.m., 8, 10 a.m., 12, 4 p.m. 
St. Anthony of Padua's 

Ordinary Time, Year C, 5th Sunday 

5 

 

惊讶的是，这些图像仍然如此的困扰着我，而且我（反堕胎）的决心与年俱

增。家⻓们，现在是我们开始播放图片的时候了。 

1)我们有⼀段1分半钟有关的吉安娜·杰森（Gianna Jessen） 的视频，她详

细描述了她怎样在在堕胎后存活下来，然后另外有⼀张婴儿因同样的手术死

亡的照片(https://youtu.be/I0Wwgh7kdKM 0：00-1：40)。 

2)美国最大的堕胎提供者「计划生育组织(Planned Parenthood)」的网站以

这种方式描述了另⼀种堕胎手术：「吸引式堕胎(也称真空吸引术)是最常⻅的

诊所堕胎类型。它使用温和的吸力来排空你的子宫。它通常在你最后⼀次月

经后使用的14-16周。

(https://www.plannedparenthood.org/learn/abortion/in-clinic-

abortion-procedures). 

有三个图表展示了真实情景。这是第⼀张图

(http://thejustmeasure.ca/2021/02/14/reaching-out-to-the-

marginalized/attachment/01/#main).。第二张图：「羊水、胎盘和胎儿通

过插管被吸进⼀个收集罐。胎儿和胎盘在」过程中婴儿被撕裂

(http://thejustmeasure.ca/2021/02/14/reaching-out-to-the-

marginalized/attachment/02/#main)。第三张图，「用刮刀刮宫腔，以确



 

定是否还有大量的组织残留。 

(http://thejustmeasure.ca/2021/02/14/reaching-out-to-the-

marginalized/attachment/03/#main).。 

3)⼀位前堕胎医生用图形描述了他曾做过的1200多次堕胎

(https://youtu.be/j0tQZhEisaE 0：23-2：24)。 

最后，这里是⼀个为期8周的堕胎手术

(http://thejustmeasure.ca/2021/02/14/reaching-out-to-the-

marginalized/08_weeks-03_medium/#main)，和两个为期10周的堕胎手

术(http://thejustmeasure.ca/2021/02/14/reaching-out-to-the-

marginalized/10_weeks-

14_medium/#main)(http://thejustmeasure.ca/2021/02/14/reaching-

out-to-the-marginalized/10w03_medium/#main).。 

我们需要怜悯这些孩子，停止支持堕胎，开始反对堕胎。我们也要向涉及堕

胎的⼈显示天父的慈悲，帮助他们面对事实，然后帮助他们得到天父的宽

恕。 

当⼈们问:「如果是强奸呢？」有1.5%的堕胎都是因为强奸。但是，为了便于
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讨论，如果我允许在强奸案件中堕胎，你会停止所有其他堕胎吗？大多数⼈

说「不会」，所以强奸问题不是关于罕⻅的情况。这是关于给所有堕胎打开

大⻔的硬性案例。 

还有另外三点需要说明。首先，当⼈们问：「你不关心妇女吗？」我们有！

我们完全同意这些妇女经历了「我们很难想象的極可怕的创伤，她的健康是

我们非常关心的。我们愿意向这些妇女伸出援手，给予她们忠告、医治和同

情。」(Fr. Frank Pavone, Ending Abortion, 48-49) 。但是，第二，堕胎对她

有帮助吗？它能减轻痛苦吗？这是⼀个未经证实的假设。事实上，「堕胎不

仅没有减轻被强奸者的创伤，反而带来了自身的创伤。不计其数的妇女在堕

胎后遭受了多年和数十年的煎熬…。在强奸案中，创伤是「有⼈伤害了我」。

在堕胎中，创伤是「我伤害并杀死了另⼀个⼈。」这只会带来更多的悲痛。 

第三，「难道我们不能两个都爱吗？我们就不能给予那个妇女和孩子同样的

实际同情心吗？ 

这就把我们带回了天父的慈悲。我们堂区还有⼀位姐妹经历了堕胎，她允许

我分享她在第二次告解中感受到的最大的宽恕。她第⼀次获宽恕了，但第二

次当神父再和她谈起这件事时，她确实感受到了天父的慈悲。还有⼀次，当



 

她感觉内疚感回来的时候，她在「救主慈悲主日 Divine Mercy Sunday」去

朝拜圣体，感受到了耶稣的宽恕。而且，每当不健康的内疚感开始来袭时，

她都会提醒自己，天父已经原谅了她，所以她必须原谅自己。 

这对我们所有⼈来说都是⼀个很好的信息：当我们向耶稣忏悔时，他会原谅

我们。但祂也希望我们原谅自己。有时候这是最难做到的。但祂给了我们力

量，这就是祂想要的。当我们因祂已经原谅我们而能够宽恕自己时，祂会感

到高兴。看待我们的罪有两种方式。天父希望我们带着祂的慈悲去看待它

们。 


